



Congreso inició actividades en medio de expectativa y rechiflas en el Legislativo

(JORNADA). — Con un total de 114 representantes nacionales, entre 17 senadores en sala y diputados, con los cuales existe el quorum reglamentario, esta tarde fue instalado el Honorable Congreso Nacional, el cual estuvo presidido por la Directiva en ejercicio de la gestión 1979.

El Senador Oscar Zamora Medinaelli señaló que de acuerdo a los informes de la Corte Nacional Electoral se han extendido 119 credenciales restando simplemente la entrega de estos documentos a un Senador y 11 Diputados.

De todos ellos, 111 han cumplido con el trámite de declaración de bienes ante la Contraloría General de la República, y en las primeras horas de la tarde lo harán tres más. De esta manera a las 15.00 horas fue instalado el Congreso con la presencia de 114 representantes nacionales.

Cumplida la ceremonia protocolar de instalación, del Honorable Congreso, se procedió a designar a la Comisión de Poderes para que ésta a su vez presente el respectivo informe, etapa que podría concluir mañana.

Rindieron homenaje a Quiroga Santa Cruz a pedido de Aranibar.

Es ante esta comisión de poderes que los partidos políticos e incluso cualquier ciudadano puede presentar impugnaciones a los nombres de los representantes nacionales que hasta ahora han recabado sus credenciales. Sin embargo, los determinaciones en cada caso, deben ser tomadas por el Congreso reunido en base al informe que presente la mencionada comisión.

Cumplida esta formalidad, las Cámaras se reunirán inmediatamente por separado para elegir sus directivas, reuniones que tendrían lugar en el curso del fin de semana, de tal manera que, el lunes o martes, a más tardar, pueda ya el Congreso elegir al Presidente y Vice-presidente de la República.

Por otra parte, el Senador Zamora informó que inmediatamente después de instalado el Congreso, automáticamente el Poder Ejecutivo estará inhabilitado para realizar funciones que son inherentes al Poder Legislativo.

Los congresales iniciaron sus actividades, en medio de una tensa expectativa nacional, por los acontecimientos que aún pueden generarse, en vista de la efervescencia social que atraviesa la nación.

La barra apostada en el Palacio Legislativo, lanzó duras críticas y rechiflas contra los "diputados y senadores golpistas", especialmente contra Mario Rolón Anaya y Fernando Valle, a quienes calificaron de "cínicos y traidores a la democracia y Constitución".

A pedido del diputado Jaime Aranibar, del MIR, se rindió homenaje a los caídos en defensa del proceso democrático, con un minuto de silencio, y como resultado al asesinato de Marcelo Quiroga Santa Cruz.

Autoridades militares se repliegan a cuarteles

(Jornada). — Por disposición Presidencial, se procede al retiro de las funciones públicas, de todos los militares que cumplen esas labores. A partir de la fecha, Prefectos, Alcaldes, Gerentes, Directores Generales, y otros de la administración pública, se repliegarán a sus cuarteles. La instrucción específica, "que en reemplazo de los oficiales que nuevamente deben ser restituidos a funciones castrenses, se nombrará en sus cargos ad-

ministrativo estatales, a personal interno, hasta mientras que el nuevo gobierno constitucional, determine lo pertinente".

En La Paz, el Gral. (r.) Belmonte P. (Prefecto), el Cnl. Jaime Cardozo (Gerente de TASA), fueron advertidos para presentarse a sus comandos de arma, respectivamente.

De igual forma se lo hace con otros oficiales, del Ejército, FAB y Armada, en todo el país.



VESPERTINO NACIONAL INDEPENDIENTE

FUNDADO EL 1 DE NOVIEMBRE DE 1964. — DEPOSITO LEGAL L. P. 09 — 1969 — AÑO XVII
PLAZA MURILLO Esq. JUNIN Nº 608 — TELEF.: DIRECCION 3-53844 - REDACCION 3-56213 - CASILLA 1628

EDICION DE OCHO PAGINAS \$b. 20.-

Nº 6776 LA PAZ, (BOLIVIA), VIERNES 1º DE OCTUBRE DE 1982

Mineros suspendieron marcha del hambre

(Jornada). — El Ampliado de los Secretarios Generales de los Sindicatos de Trabajadores Mineros de Bolivia, después de varias horas de discusión, decidió, al amanecer de hoy, suspender la marcha del hambre, la misma que estaba proyectada para efectivizarse en las últimas 24 horas.

El ampliado resolvió los siguientes puntos: 1.- Ratifica su confianza en el Comité Ejecutivo de la F.S.T.M.B.; 2.- La huelga General Indefinida, continúa bajo la dirección de

la Federación; 3.- Faculta a la Federación para que ésta, convoque a la marcha cuando así lo crea conveniente y 4.- Reconocimiento a los trabajadores en general, así como a todas las instituciones que apoyan a los mineros en sus justas demandas.

La marcha estaba programada como medida de presión, para que el gobierno disponga la inmediata aplicación del Salario Mínimo Vital con Escala Móvil, el mismo que es el resultado de un estudio que duró varios meses y que el gobierno usó como argumento, para evitar ajustes racionales, como consecuencia de las medidas económicas adoptadas en diferentes oportunidades.

RECLAMAN POR REHABILITACION DE UNA FABRICA

(Jornada). — Al promediar el medio día de hoy, las esposas de los trabajadores de la fábrica de Vidrios, los mismos que se encuentran cumpliendo huelga de hambre, en las instalaciones del salón de actos de la Federación de Trabajadores Fabriles, irrumpieron en el edificio del Ministerio de Finanzas, a fin de evitar que los empleados de dicha secretaría de Estado, puedan salir en el descanso del medio día.

Los dirigentes de la Federación de Fabriles se trasladaron a la distancia, para comprobar hasta dónde podría llevarse a cabo la amenaza.

La actitud fue asumida por la "fuga que hizo el Ministro de Finanzas de su oficina", a fin de evitar a los miembros de la comisión que debería exigir la "Resolución Ministerial, por la cual se autorice al Banco Central de Bolivia, para que otorgue, a través del Banco del Estado, los desembolsos correspondientes para la rehabilitación de la Fábrica de Vidrios y, para el pago de sueldos devengados desde noviembre del año pasado".

MITKA denuncia preparativos de un nuevo golpe

(Jornada). — Constantino Lima, jefe de la agrupación política MITKA 1, denunció que las Fuerzas Armadas están gestando un golpe de Estado con el objeto de truncar el proceso democrático que está viviendo el país.

Dijo que esta actitud traerá consecuencias funestas (porque enfrentará al pueblo boliviano con el ejército). Sin embargo que los campesinos lucharán mediante todos los medios para que se instaura definitivamente un proceso democrático efectivo y duradero. Manifestó que con esta finalidad se está realizando reuniones entre los diferentes partidos indígenas a fin de unificar sus esfuerzos en base a una ideología del indianismo y

el tupacatarismo. Agregó que las reuniones se hallan adelantadas con el MITKA, MITKA 2, MITKA 1, Partido Indio, MRTK y MNTK.

Hasta el cierre de nuestra redacción, aún continuaba el bloqueo de la salida de los trabajadores del Ministerio de Finanzas y las esposas de los trabajadores de Vidrios, permanecían en su actitud a quienes reclamaban convocar al titular de Finanzas, para que cumpla con sus obligaciones de "atender su despacho".

La policía acudió. Pero se abstuvo de intervenir en el problema, mientras que

ACCION CRIMINAL

Por otro lado, afirmó que rechazan el plan de los Estados Unidos en la erradicación del cultivo de coca en nuestro país, de parte de un patrimonio exclusivo de los pueblos indios de América. Calificó de "acto criminal" la utilización de herbicidas más poderosos y cuyas consecuencias fatales se mostrará recién en nuestro país, dentro de unos años, con el nacimiento de niños campesinos deformes

y otras "monstruosidades". Informó que con la finalidad de evitar la intromisión en nuestro país, de parte de los Estados Unidos, se conformará un bloque parlamentario de representantes campesinos con la finalidad de conformar un comité de defensa del cultivo de la coca, con la participación activa de ese sector y trabajadores de los Yungas, Chapare y Yacapananí. Asimismo dijo que los parlamentarios campesinos pedirán hacerse cargo de la Comisión Agraria y Campesina del Congreso Nacional, con la finalidad de organizar un comité de defensa del cultivo de la hoja de coca, incluso con ayuda de organismos internacionales.

Carretera Chimoré - Yapacaní será construida próximo año

(Jornada). — El próximo año constitucional a realizarse el 10 de octubre de este año, deberá convocarse a una nueva licitación para la construcción de la carretera Chimoré - Yapacaní, dijo el titular de Transportes y Comunicaciones, Cap. de Frágata Douglas Estremadoiro.

Según explicó el Ministro Estremadoiro, la nueva licitación debía haberse realizado el actual gobierno pero, al no haberse convocado a la misma, queda pendiente y a cargo de las nuevas autoridades del próximo gobierno.

Finalmente, el Ministro de Transporte y Comunicaciones enfatizó sobre la importancia del proyecto de construcción de la Carretera Chimoré - Yapacaní, señalando que ésta, desde el punto de vista económico e incluso estratégico reviste una trascendental importancia para el país.

La carretera unirá los departamentos de Santa Cruz y Cochabamba. El gobierno presidido por el Gral. Torrelio, anuló mediante Decreto Supremo la adjudicación que se hiciera a la firma italiana ODEBRECH.

Remarcó en la oportunidad, que la licitación que se adjudicó en meses pasados a la firma ODEBRECH fue anulada a raíz de problemas surgidos con las otras firmas participantes las cuales alegaron que dicha adjudicación salía de los márgenes de la legalidad.

El próximo gobierno, además de convocar a una nueva licitación, podrá continuar con las gestiones pendientes ante el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) entidad de crédito internacional que financiará el proyecto en cuestión.

Alcaldes de Santa Cruz y Cochabamba renunciarán

(JORNADA. (Santa Cruz). El Alcalde de Santa Cruz, Mario Quintela Vaca Díez y su similar de Cochabamba, presentarán renuncia a sus funciones, en virtud de haber sido nombrados por

gobiernos de las Fuerzas Armadas, hicieron conocer sus inmediatos allegados.

dad de nacionalista, elevará su renuncia hasta el 10 de octubre en mérito a que el próximo gobierno, designará a sus inmediatos colaboradores.

Precios prohibitivos de materiales para la construcción

(Jornada). — Los precios de los materiales de construcción se tornan prohibitivos, sin que exista un organismo de control, según dieron a conocer los Ejecutivos de la Cámara Boliviana de la Construcción.

Entre los materiales se ubica en primer lugar el cemento cuyo precio actual es de 620 pesos bolivianos la bolsa de 50 kg, habiendo se incrementado en un 313 por ciento en relación al precio que regía sobre este producto hasta marzo del presente año, el mismo que era de 150 pesos bolivianos.

Un documento presentado a conocimiento de los órganos de prensa, por la citada Cámara de la Construcción, pone de relieve que la devaluación del dólar y luego la puesta en marcha del sistema de flotación, está condenando a este sector, a un "fatal desenlace de imprevisibles consecuencias".

Eduardo Olivo y José Lavayén, Presidente y Gerente General de la Cámara Boliviana de la Construcción, dieron a conocer un listado del incremento porcentual del alza de precios de algunos insumos de la construcción.

Incrementos aún mayores se tiene en el caso de la malla de alambre, cañerías galvanizadas y chapas que se utilizan en viviendas de interés social.

En el documento se sugiere la adopción de medidas al más breve plazo, que posibilite la inmediata recuperación de la industria de la construcción en su conjunto.